

cuanto se arrimó la lancha ocurrieron los de una ranhería, que estaba inmediata á la playa recibiendo con grandes demostraciones de alegría, regalándoles pescado que tenían en abundancia, metiéndose en ayudar á hacer la aguada hasta las mujeres; correspondiéndoles con abalorios y cuentas de vidrio que mucho apreciaron. Quisieron los padres misioneros saltar á tierra á visitar la ranhería y fueron bien recibidos de los gentiles y regalados de pescados, á lo que correspondieron con unos hilos de abalorios. Concluida la aguada se volvieron al barco ya tarde con la determinacion de hacerse á la vela la mañana siguiente; por la noche se acordó, habia dejado por olvido el bordon en la ranhería y luego lo dieron por perdido por la cruz que él traía, que por ser de fierro y haber conocido lo mucho que codiciaban este metal; pero fueron tan fieles que al amanecer vieron que iba á bordo una de las canoitas de la isla, y que uno de los gentiles llevaba en la mano el bordon con la santa cruz, y subiendo á bordo lo entregó á dicho padre, el que despues de agasajado se volvió á la isla, por cuyo motivo fué llamada la isla de la Santa Cruz y por tal es conocida desde entonces.

Salieron de dicha isla, y viéndose en la altura de treinta y cuatro grados y cuarenta minutos, fueron bajando en busca del puerto de San Diego en donde llegaron; entraron con felicidad y dieron fondo el dia 11 de Abril, no hallando en él la capitana que habia salido mas de un mes antes que ellos. No tuvieron

en el  
de la  
corbu  
de cu  
torbo  
no m  
gent  
órde  
dias,  
tierr  
no p  
tierr  
Mor

*Lleg*

I  
dias  
esp  
de  
toc  
por  
no  
sue  
mi  
pu  
cor  
de  
ve  
ha  
ni